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Cinque anni fa la lista "Impegno Comune" si presentò ai cittadini di San
Benedetto Ullano con una programma serio e concreto, senza illusone promesse
elettorali, in cui si prospettava un modello di comunità, in grado di gestire il
quotidiano, di cogliere le occasioni di crescita, di coltivare i valori come
l'associazionismo, il volontariato, l'inclusione e la solidarietà, in grado di
mantenere integra l'identità storica ed assicurare un futuro alle nuove generazioni.
L'obiettivo era quello di fare di San Benedetto Ullano un comune trasparente,
solidale, accogliente ed in grado di rispondere ai bisogni di tutti i cittadini in
maniera equa ed imparziale.
I cittadini hanno apprezzato quel programma e ci hanno dato la grande
responsabilità di governare la nostra comunità: a distanza di cinque anni,
possiamo affermare, senza tema di smentite, che gran parte di quel programma è
stato attuato con piena soddisfazione dei cittadini, raggiungendo obiettivi di
prestigio, ridando vita ad una comunità che era in declino, restituendole un ruolo
di primo piano e visibilità, cogliendo ogni opportunità si sia presentata per far
progredire e migliorare il nostro paese.
Tanto è stato fatto e non è stato semplice, per via di procedure lunghe e
complesse, che rallentano inevitabilmente l'attività di governo, ma ancora c'è
tanto da fare, perché numerosi progetti già avviati devono essere completati, ci
sono nuovi bisogni da soddisfare e nuovi obiettivi da raggiungere. Questi sono i
motivi, uniti alla passione, all'impegno ed all'amore che nutriamo per il nostro
paese, che ci portano a ricandidare la nostra lista con un programma che, nella
continuità, forte dell'esperienza acquisita nei cinque anni di amministrazione e
delle buone pratiche attuate, si propone di dare ulteriore impulso al vivere nel
nostro borgo, nel rispetto dei valori di solidarietà e di democrazia.

Rapporti con gli altri enti
II comune come entità a sé stante, del tutto avulso dal territorio circostante è un
concetto ormai superato, essendo necessario interagire con le altre realtà
territoriali in un'ottica di condivisione di intenti e di risorse.
In questo senso si è operato, rafforzando i rapporti di collaborazione ed amicizia
con le comunità vicine sia per territorio che per cultura di appartenenza.
Importanti collaborazioni sono state realizzate nello scambio di idee e di buone
pratiche amministrative condivise, anche con gli altri paesi di cultura arbèreshè,
in cui la nostra comunità ha di nuovo acquisito un ruolo di primo piano. Tali
attività dovranno essere proseguite e rafforzate al fine di garantire alle nostre
comunità migliori servizi ed opportunità.
Da proseguire e rafforzare sono, parimcnti, i rapporti con gli enti sovracomunali
(Provincia, Regione, Stato, Unione Europea): nel quinquennio molteplici
progettualità sono state finanziate, alcune in settori vitali quali l'edilizia



scolastica, i servizi essenziali, la cultura, il turismo e le attività economiche del
territorio, e molti progetti sono in attesa di valutazione e di finanziamento.
Naturalmente si proseguirà nella politica delle importanti progettualità,
avvalendosi ancora di valenti professionisti, in modo da poter cogliere ogni
opportunità di crescita e miglioramento.
Al riguardo si intendono utilizzare anche gli strumenti di accesso diretto ai l'ondi
europei, quali ad esempio quelli del cosiddetto Piano Juneker, che permettono
anche agli enti pubblici di ottenere finanziamenti di particolare rilevanza per la
realizzazione di infrastrutture di rilievo, come quelle in tema di effìcicntamento
energetico e mitigazione del rischio idrogeologico: sono già state avviate le
attività preliminari per poter utilizzare anche tali strumenti.

Governo del territorio
Nell'ottica della riqualificazione urbanistica del paese, si proseguirà nell'attività
di recupero del patrimonio esistente con interventi finalizzati al miglioramento
della qualità della vita, con attenzione alle infrastrutture ed ai servizi: al riguardo
sono stati presentati progetti di particolare rilevanza per il recupero del centro
storico di Marri, che è in graduatoria in attesa del finanziamento ministeriale, e
per la riqualificazione del centro storico di San Benedetto, ammesso al bando
regionale per la valorizzazione dei borghi. Occorre, poi, evidenziare che il
comune di San Benedetto Ullano è uno dei soggetti promotori della proposta di
legge regionale, ormai in fase di approva/ione, volta alla salvaguardia dei eentri
storici .
Si continuerà nell'incentivazione al miglioramento della qualità della
progettazione e delle tecniche di costruzione, volte al risparmio sui consumi per
ottenere un ambiente urbano godibile ed efficiente dal punto di vista energetico.
Si intende, poi, avviare modelli, già sperimentati con successo in altri borghi, di
valorizzazione e recupero del patrimonio immobiliare privato, cercando di
favorire l'acquisto e la ristrutturazione da parte dì persone interessate a vivere nel
paese, i cui punti di forza sono il clima, l'essere minoranza linguistica, le
tradizioni il contesto paesaggistico e naturalistico, la vicinanza alla città ed
all'Università, la tranquillità contrapposta ai ritmi frenetici della città. Allo stesso
modo si continuerà nella corretta gestione delle aree rurali e montane,
fondamentale per la prevenzione del rischio idrogeologico: pertanto sarà
necessario mantenere l'attività agricola e forestale efficiente, sia quella
professionale che quella hobbistica.
Nell'ottica della prevenzione e del controllo del rischio idrogeologico,
continueranno le attività di collaborazione, già avviate con successo, con l'Unical
per il monitoraggio ed il controllo dell'arca in frana .



In tale ambito particolarmente rilevante è il servizio di protezione civile.
Nel corso della consiliatura si è proceduto al completamento ed all'adeguamento
alla normativa regionale del piano di protezione civile, con la creazione delle
varie aree necessarie per il soccorso e l'assistenza in caso di calamità, e la
divulgazione del piano fra la popolazione, l'ale attività di informazione e
continuo aggiornamento sarà ulteriormente incrementata.
Inoltre è stato creato il gruppo comunale di protezione civile con delibera
consiliare: occorrerà, quindi, completare la procedura di costituzione, seguendo i
dettami della Regione Calabria per il reclutamento, la formazione e l'attività dei
volontari.

Investimenti pubblici
II settore dei lavori pubblici è quello , tradizionalmente, più problematico, per la
scarsità di risorse e per la complessità delle procedure.
Orbene l'uso accorto delle risorse del bilancio comunale ed i numerosi
finanziamenti ottenuti hanno permesso di realizzare quasi tutte le opere indicate
nel programma della consiliatura ancora in corso .
Molti progetti, di primaria importanza, -quali la realizzazione ed il
potenziamento della rete fognaria, che permetterà il collegamento di tutto il
territorio all'impianto di depurazione consortile, l'adeguamento sismico della
sede comunale e della scuola dell'infanzia di Mani- sono già stati finanziati e per
essi sono già in corso le procedure di gara.
Un'altra opera di particolare prestigio è la riqualificazione di Palazzo Rodotà
come centro di cultura e sede del Comune: sì tratta di uno dei pochi progetti
finanziati in Calabria dalla Presidenza del Consigli dei Ministri nell'ambito del
programma "Bellezza Governo", progetto che riporterà il palazzo agli antichi
splendori, diventando il fulcro della vita amministrativa, culturale e sociale del
paese.
Si continuerà nella corretta pianificazione e realizzazione dei lavori di
manutenzione ordinaria e straordinaria riferibili alle strutture pubbliche, ai centri
storici sia del capoluogo che della frazione, ai luoghi di aggregazione, alla
viabilità esistente interpoderale, vicinale e sentieristìca, al verde e ai parchi
pubblici.
Altri interventi di particolare importanza sono già stati progettati e sono in
graduatoria in attesa di finanziamento ministeriale, soprattutto quelli di
consolidamento e riduzione del rischio i dro geo logico, per cui sono previste opere
complementari e di sistemazione idrogeologica, volte anche al ripristino ottimale
della viabilità fra il capoluogo e le frazioni. In tema di viabilità, inoltre, sì darà
corso al recupero dell'area, concessa in comodato dalla provincia, che sarà



utilizzata per la manovra e Io stazionamento degli autobus di linea, in modo da
prolungare le corse fino alla frazione Marri, che verrà anch'essa servita, come già
è accaduto per la località Piano dei Rossi, grazie alla collaborazione fra
l'amministrazione comunale, la Provincia e l'azienda Ferrovie della Calabria, che
ha permesso la ripresa delle corse, interrotte da anni dopo gli eventi franosi che
hanno colpito il nostro territorio.
Altro ambito in cui si è molto operato è quello dell'utilizzo delle risorse idrichc
presenti nel territorio: numerosi sono stati gli interventi di manutenzione
straordinaria della rete idrica, con il rifacimento della stessa e la riduzione delle
perdite. Tali interventi si sono rivelati risolutivi del problema della carenza di
acqua in varie località del paese ed hanno permesso una notevole riduzione
dell'approvvigionamento dalla SORICAL con conseguente abbattimento del
costo del servizio idrico. Anche in questo settore è stata predisposta una
pianificazione razionale della manutenzione ordinaria e straordinaria e delle opere
da realizzare per la rnodernizzazione della rete idrica, con la mappatura della
stessa ed un sistema di monitoraggio volto ad individuare immediatamente guasti
e perdite .
Altro settore di particolare rilevanza è quello della pubblica illumuiazione , di cui
è già stato realizzato il rifacimento ed il potenziamento di interi tratti nel centro,
frazioni e zone rurali: si proseguirà nell'opera di rnodernizzazione dell'impianto,
soprattutto sotto il profilo dell'effìcientamento e del risparmio energetico, con
l'utilizzo di tutte le più avanzate tecnologie del settore.
Per le aree di verde pubblico e le villette comunali, già oggetto di ristrutturazione
e miglioramento, si procederà al loro completamento, con particolare attenzione
agli spazi dedicati ai bambini, in cui verranno installate attrezzature eco
compatibili e potenziato il verde.
Anche per le fontane pubbliche si intende proseguire nell'opera di valorizzazione
e recupero, da realizzare con concorsi di idee e partecipazione dei cittadini,,
formula già sperimentata con successo nel caso del restauro della fontana dì
Gliucci
Per ciò che concerne il centro sportivo, accanto al campetto polivalente, di
recente realizzazione, si procederà con l'opera di ristrutturazione del campo
sportivo, attraverso la partecipazione ai prossimi bandi regionali e nazionali con-
progettualità già predisposte per rendere la struttura conforme alla normativa e?
utilizzabile in maniera ottimale.
Altro ambito di azione è il riordino del cimitero: è già stata effettuata dall'ufficio»
tecnico comunale la ricognizione e la mappatura dei loculi e delle cappelle.,
avviata la procedura per il rinnovo delle concessioni. Pertanto si procederà con la-
sistemazione e l'assegnazione delle aree disponibili nell'ambito di una-



progettazione armonica degli spazi, delle aree verdi e di servizio, con la
risistemazione dell'impianto di illuminazione e l'installazione della
videosorvcglianzapcr il controllo contro gli atti di vandalismo.
Problema complesso è, poi, quello dei parcheggi soprattutto nelle zone centrali
del capoluogo e della frazione: sono allo studio progetti di regolamentazione del
traffico ed anche di utilizzo di alcune aree di proprietà comunale per la
realizzazione di zone di parcheggio.
Altro settore dì rilievo è quello della toponomastica, in cui si è proceduto alla
risistemazione della cartografìa ed alla predisposizione della toponomastica
bilingue, con la intitolazione di strade e piazze a personaggi della cultura
arbereshè e locale. Il prosieguo dell'attività prevede il completamento della
numerazione civica e la predisposizione della cartellonistica bilingue.

Ambiente
Nel nostro paese, grazie ad una accorta ed attenta amministrazione, si è
riscoperto il gusto del bello: Tarn mini strazione continuerà ad intervenire in
maniera continua e costante sulle manutenzioni e sul decoro urbano, ma anche
promuovendo tutte le misure per combattere il degrado urbano, chiedendo la
collaborazione dei cittadini nell'uso degli spazi pubblici. Collaborazione che si è
rivelata fondamentale nell'avvio e nel potenziamento della raccolta differenziata,
che costituisce uno dei traguardi più importanti di questa consiliatura. Infatti sin
dall'avvio , avvenuto nel gennaio 2015, della raccolta porta a porta si sono
raggiunte percentuali altissime, che ogni anno hanno fatto ottenere il
riconoscimento di Comune riciclone da parte di Legambiente e nel 2018 il
riconoscimento come primo comune rifiuti free della Calabria. Tutto ciò ha
comportato un ambiente più salubre, una riduzione della tariffa ed un risparmio
sulle somme da versare alla Regione: per consolidare tali risultati, è già stato
predisposto un progetto, finanziato dalla Regione Calabria, volto a potenziare ed
introdurre nuovi sistemi di raccolta per trasformare i rifiuti in risorsa. Sono allo
studio anche soluzioni innovative da inserire nel nostro sistema , quali quelle in
tema di compostaggio, sia di comunità che dei singoli, di lombricoltura, di
recupero dei materiali più pregiati. Un settore in cui si intendono intensificare gli
sforzi è quello della lotta all'abbandono dei rifiuti, che si verifica soprattutto nelle
zone meno frequentate, anche se in maniera molto circoscritta: verranno inseriti
sistemi di video sorveglianza per individuare e punire i trasgressori, ma occorre
continuare anche nell'opera di sensibilizzazione dei cittadini, a cui si chiederà di
collaborare nella lotta a tale fenomeno. La stessa collaborazione viene chiesta ai
cittadini, soprattutto delle zone rurali, per porre rimedio, unitamente
all'amministrazione, ai fenomeni di chiusura unilaterale delle strade di campagna,



all'ostruzione dei canali di scolo delle acque, all'incuria dei cigli stradali.
Altro problema che si continuerà ad affrontare è quello dell'amianto: già
terminato il censimento, si istituirà lo sportello amianto, di consulenza e supporto
ai cittadini interessati al problema.
Ulteriore settore in cui l'amministrazione intende continuare ad operare è quello
della salvaguardia dei fiumi e dei corsi d'acqua presenti nel nostro territorio:
occorre attuare interventi volti ad eliminare le attività inquinanti, sia con un'opera
di sensibilizzazione e prevenzione che sanzionando comportamenti dannosi. Ciò
nell'ottica della salvaguardia dell'ambiente ed anche dell'utilizzo dei corsi
d'acqua nell'agricoltura. Sulla base di tali presupposti, il nostro comune ha
aderito al Contratto di fiume Crati, strumento che è stato sperimentato con
successo in molti paesi europei, volto proprio alla collaborazione fra soggetti
pubblici e privati per la salvaguardia e la valorizzazione dei corsi d'acqua.
Particolarmente importante è nel nostro territorio l'area montana, in cui spicca il
Laghicello: per valorizzarla e preservarla, visto il suo particolare pregio e la sua
importanza paesaggistica e naturalistica, tanto da essere area Sic, è stato
presentato un progetto, nell'ambito del PSR Calabria , volto alla realizzazione di
percorsi ed itinerari naturalistici localizzato proprio in tale zona.
Si continuerà, inoltre, la collaborazione con Legambiente, partecipando alle varie
iniziative e campagne, quali Puliamo il mondo, come già avvenuto con successo
negli scorsi anni. Verranno inoltre adottate misure per migliorare ed
incrementare il verde pubblico, con iniziative come quella della piantumazione di
un albero per ogni nuovo nato nel paese, e si proseguirà nell'opera di
sensibilizzazione, soprattutto dei giovani e dei bambini, ai temi dell'ecologia e
dell'ambiente .
Altro problema molto sentito, e di difficile soluzione, è quello del randagismo: è
un problema di portata nazionale, in cui bisogna contemperare le esigenze di
sicurezza con quelle del rispetto degli animali. E' stato predisposto il regolamento
comunale per la convivenza con gli animali e la lotta all'abbandono, sottoscritte
le convenzioni con il canile sanitario ed il canile rifugio, avviata con l'Asp di
Cosenza una campagna di iscrizione gratuita all'anagrafe canina, cui farà seguito
la campagna di sterilizzazione dei cani abbandonati. Fondamentale anche in.
questo caso è la collaborazione dei cittadini, a cui saranno rivolte misure volte ad
incentivare l'adozione dei cuccioli, anche prevedendo agevolazioni sulla Tari .

Sostegno alle attività economiche e commerciali.

L'amministrazione ha sempre operato di concerto con le imprese esistenti sul
territorio, coinvolgendole in ogni iniziativa organizzata dall'Ente, sia a carattere



sociale che turistico, cercando di promuovere i prodotti locali e le attività esistenti
e favorendo la nascita di nuove realtà commerciali e produttive. In quest'ottica si
pone anche il progetto San Benedetto Borgo, già ammesso al bando di
valorizzazione dei borghi della Regione Calabria, volto alla riqualificazione del
centro storico, fulcro di progetti economici, culturali e turistici.
Nel corso della consiliatura sono state aperte nuove attività commerciali, segnale
positivo di ripresa e di sostegno anche ai cittadini che possono trovare in loco i
principali beni di consumo.
In quest'ottica si procederà con la valorizzazione anche dei negozi di paese,
intesi come attività in cui si offre qualità unita ai servìzi a domicilio e di
fidelizzazione per rendere più conveniente il ricorso ad esso rispetto ai centri
commerciali tradizionali.
Verranno, poi, localizzati nell'attuale sede municipale, dopo il trasferimento della
stessa a Palazzo Rodotà, o in altri edifici di proprietà del comune, quali il Centro
pò li funzionale di Piano de Rossi, un centro commerciale naturale, in cui si
punterà alla promozione ed alla commercializzazione dei prodotti del territorio, e
piccoli laboratori artigianali , volti a permettere ai numerosi artigiani del paese di
operare e commercializzare le loro creazioni.
Si continuerà, inoltre, ad offrire supporto ed assistenza alle imprese operanti sul
territorio anche nel disbrigo delle pratiche amministrative e nell'informazione
sulle varie opportunità per autoimprenditorialità e creazione di piccole aziende.
Inoltre, sempre nel rispetto degli obblighi finanziari e di bilancio, verranno
applicati appositi incentivi per chi intraprenderà attività commerciali ed
artigianali, soprattutto nei due centri storici, con agevolazioni e defiscalizzazioni
su tariffe e tributi di competenza comunale.

Agricoltura
Uno dei settori trainanti dell'economia locale è sicuramente quello agricolo, che
nella consiliatura in corso è stato oggetto di azioni di supporto e promozione di
varia natura.
Particolarmente importanti sono stati gli interventi sulla viabilità rurale, alcuni già
realizzati con finanziamento della Regione Calabria, altri in corso di valutazione
nell'ambito del PSR Calabria, per garantire alle imprese agricole facilità di
spostamento e collegamento ai mercati. L'adesione e la partecipazione al Gai
Valle Grati, di cui il nostro comune è membro del consiglio di amministrazione,
permetterà alle imprese agricole del territorio di accedere a finanziamenti
attraverso vari bandi, uno dei quali è già in corso e può essere occasione per
acquisire nuove risorse e favorire la nascita di nuove imprese, anche nel settore
dei prodotti tipici e di nicchia.



Si proseguirà, inoltre, nell'attività di salvaguardia e difesa del castagno dal
Cinipide Galligeno, già avviata e realizzata negli anni in collaborazione con la
Regione Calabria, attività di cui si cominciano a realizzare i risultati, con il
miglioramento dello stato di salute delle piante.
L'amministrazione darà ulteriore impulso alla politica di organizzazione di vetrine
ed eventi per promuovere il paese ed i suoi prodotti e l'adesione ad iniziative di
tale natura presso altri enti.

Politiche per i giovani e per gli anziani

Particolare attenzione deve essere rivolta ai giovani, sia sotto il profilo della
formazione e dell'indirizzo alla vita lavorativa che della partecipazione alla vita
sociale: si incrementeranno i momenti di incontro e dibattito in relazione a temi,
quali lavoro, istruzione, politica, sport, arte e cultura, alimentazione, droga, alcol
e il vizio del gioco d'azzardo, considerando i giovani come interlocutori
privilegiati per ottenere analisi e proposte da sviluppare nell'attività
amministrativa. Preziosa al riguardo è stata l'esperienza con i progetti del
servizio civile nazionale, alcuni già realizzati ed altri attualmente in corso, gestiti
dai ragazzi con entusiasmo e genuino senso civico ed è pertanto intenzione
dell'amministrazione partecipare ai nuovi bandi con ulteriori progetti.
Si incentiveranno le occasioni di incontro per i ragazzi negli immobili del
comune già fruibili, quali Palazzo BiscigHa o il centro polifuzionalc di Piano dei
Rossi, o da ristrutturare, quali palazzo Rodotà, rendendo i giovani soggetti attivi
nella vita sociale e culturale del Comune, nella organizzazione di manifestazioni
culturali, musicali ed artistiche, anche al fine di proseguire nell'attività di
valorizzazione e promozione di nostri concittadini, che già operano nel settore
artistico e letterario con ottimi risultati.
Importante, e da incentivare ulteriormente, è il contributo delle persone più-
anziane, che potranno essere impegnate in progetti di collaborazione con il
Comune nella gestione del verde e dell'arredo urbano, nella sicurezza, in un' ottica
di mutuo aiuto e collaborazione con le nuove generazioni: potranno essere
condivisi i medesimi spazi di aggregazione in attività per il tempo libero, eoa
incontri e dibattiti volti alla riscoperta delle tradizioni, uniti a corsi anche ia
materie di interesse comune, soluzioni già sperimentate con successo come nel
caso dei corsi di informatica per le persone più anziane.
Verranno incrementate le attività sociali e ricreative dedicate agli anziani, sulla-
scia di iniziative di successo già realizzate negli anni quali "Andiamo alle tenne"
e " Nonni a teatro".



Polit iche per il sociale e le famiglie

II welfare è uno dei settori fondanti nella nostra società e nello stesso si è operato
in maniera profonda ed incisiva. Sono molteplici i settori in cui è necessario
agire, poiché in paese vi sono molte situazioni di disagio e sofferenza.
L'obiettivo è quello di ricreare lo spirito della comunità, di favorire la solidarietà e
l'aiuto reciproco, con il sostegno e la collaborazione dell'amministrazione e
l'ausilio delle associazioni, laiche e religiose, presenti in paese e dei volontari.
Si proseguiranno, quindi, sia con i fondi comunali che con quelli del distretto
socio sanitario di appartenenza, le attività di assistenza alle persone anziane ed
alle persone con problemi di disabilità: si cercherà di migliorare le loro condizioni
di vita potenziando gli interventi socio-terapeutici e l'assistenza domiciliare, non
solo dì tipo sanitario, ma soprattutto sotto il profilo del dialogo e del calore
umano.
Per favorire stili di vita virtuosi e l'assistenza sanitaria, verranno promossi
incontri e screening di massa nella sede comunale, con corsi di pronto soccorso e
di uso del defibrillatore, di cui l'ente è dotato.
Parimenti si continuerà nell'opera di sostegno alle famiglie, soprattutto nei nuclei
con problemi di disabilita e nei nuclei mono geni tori al i.
Anche la politica dell'accoglienza e dell'inserimento delle persone di diversa
nazionalità, che vivono ed operano nel nostro territorio, verrà migliorata,
cercando di favorire la conoscenza, l'incontro e lo scambio fra le culture, dando
voce alle diverse comunità presenti.

Istruzione e cultura

Uno dei settori in cui sarà più ancora incisiva l'attività dell'amministrazione è
certamente quello dell'istruzione e della cultura, cardini del nostro vivere civile e
strumenti imprescindibili per lo sviluppo armonioso delle persone.
Pertanto si continuerà nell'opera di ristrutturazione e messa in sicurezza degli
edifici scolastici, già realizzata con risultati estremamente soddisfacenti, come nel
caso dell*edificio scolastico "Temistocle Conforti" la cui ristrutturazione è stata
segnalata al ministero come Best practice, esempio di buona amministrazione, e
nella profìcua collaborazione con l'autorità scolastica che ha fatto raggiungere
alle scuole del nostro territorio risultati di eccellenza. Proseguirà la
collaborazione con l'Unical, già avviata in vari settori, che, negli scorsi anni, ha
portato anche al patrocinio della manifestazione Notte dei ricercatori.



San Benedetto Ullano ha una storia ed una tradizione secolare unica nel territorio,
beni paesaggistici e naturali particolarissimi: tale patrimonio non può essere
disperso ed in questi anni l'azione dell'amministrazione è stata proiettata ad
investire nella cultura, in sinergia con le associazioni locali, laiche e religiose, per
una continua valorizzazione.
Si è partiti dalla biblioteca comunale, in cui vi è un settore particolarmente
importante dedicato all'afbanistica, che è stata oggetto di una catalogaziene
accurata, messa in rete con l'adesione al polo bibliotecario nazionale, creando una
rete di interscambi con altre biblioteche e con studiosi, nell'ambito di numerose
progettualità, l'ultima recentemente finanziata dalla Regione Calabria ed in corso
di attuazione, volta ad incrementarne la fruizione anche con nuove forme e
modalità e sempre nell'ottica della valorizzazione del mondo arbercshè.
La cultura di appartenenza ha trovato la sua sede nel Palazzo Bisciglia, di cui è

completata la ristrutturazione ed è diventato luogo di testimonianza della nostra
albanesità: continuerà quindi ad ospitare la biblioteca e lo sportello linguistico ed
ad essere sede di convegni, incontri di particolare importanza e rilevanza, premi
letterari e del laboratorio teatrale, creato grazie al sostegno dell'amministrazione.
Cultura di appartenenza che verrà riaffermata, oltre che dall'apposizione della
cartellonistica bilingue, anche dalla collocazione del busto di Skanderbeg nella
piazza che sarà allo stesso intitolata.
Il Centro Polifunzionale di Piano dei Rossi, invece, sarà dedicato, invece, alla
natura, alla valorizzazione della nostra montagna, dei nostri corsi d'acqua e della
nostra fauna e continueranno le attività che ne hanno fatto un centro di cultura
contadina e popolare, con corsi di danza e strumenti della civiltà contadina, con
aree di gioco, laboratori didattici, mostre ed eventi per la promozione del nostro
territorio .Un posto di spicco non può non averlo il Tritone alpestre, specie
rarissima che ha il suo habitat nel nostro Laghicello ed è oggetto di studi presso
prestigiose università: pertanto, nell'ambito della progettazione già presentata alla
Regione Calabria , volta alla creazione di ìtinerari naturalistici si realizzeranno
anche attività di studio di studio e di collaborazione con gli atenei e gli istituti
scientifici interessati.
Altro progetto particolarmente avvincente, che già sta prendendo forma, è quello
della creazione di un museo diffuso nel territorio comunale, un percorso
itinerante, volto a valorizzare il patrimonio dei palazzi, delle chiese, delle vie e
degli scorci naturalistici del paese, con il coinvolgimento di tutte le frazioni del
comune, integrando al suo interno la biblioteca e le altre strutture di proprietà del
Comune: nel corso dell'estate si darà corso al progetto Porte Narranti, già
finanziato dalla Regione Calabria, una manifestazione in cui artisti di chiara fame
decoreranno le porte del centro storico, con episodi della storia arbèreshè.
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Ancora nell'ottica del miglioramento della qualità della vita, il wi-fi libero, già
attivato nelle zone centrali del capoluogo e delle frazioni, verrà esteso all'intero
territorio comunale, sia con risorse comunali sia con quelle statali e comunitarie.

Turismo
In tale settore, si concretizzeranno tutte le iniziative già previste nei progetti San
Benedetto Borgo e Porte Narranti, volte a creare le condizioni per lo sviluppo
del turismo esperenziale. La nostra comunità ha già ottenuto visibilità nazionale
con la partecipazione alla manifestazione, patrocinata, fra l'altro, dal Ministero
dell'Ambiente e da Legambiente, Appennino Bikc tour, di cui San Benedetto,
unico comune arbèreshè, è sede di tappa: si tratta di un progetto ambizioso volto
alla creazione di una ciclovia lungo tutta la dorsale appenninica proprio per far
conoscere e valorizzare i nostri borghi.
Altro momento di valorizzazione della nostra enogastronomia sarà la
partecipazione al circuito Slow food Arberia, di cui sono in corso di realizzazione
i protocolli d'intesa.

Sport

A seguito della ristrutturazione del campo sportivo e del campetto polivalente, si
incentiverà la nascita e la pratica sul territorio di ogni nuova attività e
associazione sportiva, per qualsiasi tipo di sport, compreso quello rivolto ai
diversamente abili. Per la gestione e la salvaguardia degli impianti si
coinvolgeranno i cittadini e per i necessari finanziamenti si chiederà il contributo
di sponsor privati in modo da non gravare sulle casse dell'ente.

Amministrazione comunale e partecipazione popolare

Amministrare un comune significa dialogare con la cittadinanza, applicare il
principio della trasparenza ed utilizzare strumenti di democrazia partecipata.
Nella consiliatura in corso si è creato un rapporto nuovo fra i cittadini e
l'istituzione, con un continuo, quotidiano e profìcuo contatto con la popolazione,
sempre informata, anche attraverso i social ed il sito del Comune, delle attività
e resa partecipe delle scelte di amministrazione.

Naturalmente si proseguirà in questo ascolto delle istanze e dei bisogni della
intera comunità, dando continuità all'intrapreso dialogo, stimolante ed utile, alla
ricerca di soluzioni che contemperino i bisogni del singoio e quelli della
collettività per continuare nel percorso di crescita e di affermazione dei valori di
democrazia e solidarietà del nostro paese.
San Benedetto Ullano, 27.04.2019
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